Page 1/1





au cœur du social 263 RUE DE PARIS CASE 431 93516 MONTREUIL CEDEX - 01 48 18 81 25

## la revue des revues

Technologies Le dernier numéro de la revue Réseaux, publiée par les éditions La Découverte s'intéresse aux nouvelles technologies de l'information et de la communication sous l'angle de la «déconnexion». Après avoir rappelé que ces outils rencontrent un formidables succès, les auteurs en soulignent toutefois le revers de la médaille : informations non désirées, surcharge de travail, émergence d'une nouvelle forme d'addiction, contrôles non autorisés... A lire notamment : un article portant sur les enseignants-chercheurs aux prises avec leurs courriels. Revue Réseaux, «Déconnexions», n° 186, quatrième trimestre 2014.

Décryptage C'est à partir des dernières statistiques disponibles qu'Alternatives économiques décrypte, dans un hors-série, les grandes mouvements de fond de l'économie et de la société, en France comme dans le monde. Mais les auteurs préviennent aussi : « Nous sommes devenus des fétichistes des chiffres. Au lieu de nous appuyer sur les statistiques pour construire des politiques appropriées et audacieuses, nous les adorons comme des dieux auxquels nous offrons notre jugement et notre sacrifice.» Comme en témoigne l'objectif de parvenir à 3% de déficit budgétaire, « sans mesurer que cette politique a priori justifiée est suicidaire dans la conjoncture actuelle». « Les chiffres 2015 », Alternatives économiques, hors-série nº 102, octobre 2014.

Santé Les «inégalités de la santé» sont au cœur du dernier numéro de la revue les Tribunes de la santé, publiée par les Presses de Sciences Po. Elle rappelle que ces inégalités sont protéfformes et se superposent: elles sont sociales, bien sûr, mais aussi géographiques et socioculturelles, avec des conséquences, notamment, sur l'éducation à la santé. La protection sociale joue également un rôle important dans le creusement de ces inégalités, du fait du développement des renoncements aux soins ou des retards de prise en charge. Les Tribunes de la santé, n°43, été 2014.

Histoire Revue d'études constitutionnelles et politiques, Pouvoirs consacre un numéro à la figure de Franklin Roosevelt, où il est notamment question de régulation financière et bancaire mais aussi de politique fiscale. Spécialiste de l'histoire des Etats-Unis au XXº siècle, Romain Huret s'attache ainsi à décrypter le « difficile combat » de Roosevelt contre les hauts revenus, mis à mal par l'opposition des milieux d'affaires et la rechute économique de 1937. Au cours de la Seconde Guerre mondiale, la progressivité du système fiscal visera « davantage les classes moyennes », écrit l'historien, même si les taux d'imposition des plus riches demeureront historiquement élevés. Revue Pouvoirs, nº 150, septembre 2014.